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VISITA TÉCNICA NA PRAÇA EM FRENTE À IGREJA DA CONFRARIA, NA RUA 
DOM SILVÉRIO, BAIRRO SÃO PEDRO, DA COMISSÃO DE VIAÇÃO, OBRAS 
PÚBLICAS, AGRICULTURA, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E MEIO AMBIENTE, 
ATENDENDO AO OFÍCIO DE Nº 69/2023, DE AUTORIA DOS VEREADOR 
MARCELO MACEDO, NO VIGÉSIMO SEGUNDO DIA DO MÊS DE JUNHO DE 
DOIS MIL E VINTE E TRÊS (22-06-23). 

Data: 22/06/2023 

Endereço: Praça de Frente à Igreja da Confraria, na rua Dom Silvério, B:.irro São 
Pedro. 

Objetivo: Tratar sobre problemas enfrentados pela comunidade com uso e 
ocupação da Praça, 

Vereadores presentes: Marcelo Macedo. 

Representantes no local: Janaina Silva de Aquino e Letícia Carvalho de 1.ana, da 
Secretaria Adjunta de Serviços Urbanos (SASU); José Moreira Filho e Marcelo 
Ramos, da Subsecretaria de Gestão Urbana (SGU); Janaina Souza Carneiro, do 
Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional (IPHAN); André Sebastião 
Barros Gonçalves e Marcio Augusto, da Companhia Energética de Minas Gerais 
(CEMIG); Karla Sabino Lima, da Secretaria de Obras. 

No vigésimo segundo dia do mês de junho de dois mil e vinte e três, às tre: e horas e 

quarenta e nove minutos, foi realizada a visita técnica para discutir possíveis ações 

para sanar os problemas enfrentados pela comunidade com uso e ocvnação da 

praça em frente à Igreja da Confraria. Participaram da Visita: O Vereador Marcelo 

Macedo. Estiveram presentes: Janaina Silva de Aquino e Letícia Carvalhc de Lana, 

da Prefeitura Municipal; José Moreira Filho e Marcelo Ramos, do SGLU; Janaina 

Souza Carneiro, do IPHAN; André Sebastião Barros Gonçalves, da CEMIG; Karla 

Sabino Lima, da Secretaria de Obras. Abertura: O Vereador Marcelo Macedo 

cumprimentou a todos e apresentou a pauta que seria discutida. Problemas da praça 

em frente à igreja da Confraria. O Vereador explicou a demanda da população pela 

solução do problema causado pelo posicionamento da chave de vias, estrutura da 

CEMIG que protege e faz interligação das redes elétricas subterrâneas. Informou 

que a estrutura gerava espaços sombrios e ocultos na praça, se fazendo recessária 

intervenção. O Sr. Marcio Augusto, da CEMIG, explicou que o projeto de nstalação 

do equipamento foi realizado por meio de solicitação da Prefeitura Mun cipal, e a 

possibilidade de instalação subterrânea não foi viável na época. O Vereader Marcelo 

Macedo perguntou se seria atualmente possível essa intervenção, ao que o Sr. 

Márcio respondeu ser difícil pela delicadeza do equipamento, além do alto custo. O 

Vereador Marcelo Macedo apresentou indignação pela falta de planejamento das 
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implicações da estrutura. A Sra. Karla afirmou ser necessário avaliar os motivos do 

iphan na época, a Sra Janaina respondeu que qualquer posição anterior seria 

reavaliado, que pode ser levado pra superintendência, avaliando a parte técnica e 

financeira, que o caminho está livre para reabertura dessa conversa. O Sr. José 

Moreira sugeriu o cercamento da estrutura, com paredes laterais, portão frontal e 

gradil superior. o vereador Marcelo Macedo perguntou se havia alguma outra 

solução. O Sr. Márcio respondeu que qualquer solução que envolva mexer nesse 

material é muito cara e complexa, qualquer modificação na estrutura. nesse caso, 

bloquear o acesso ao espaço seria o mais fácil. o vereador Marcelo respondeu que, 

se fosse possível, seria interessante movimentar a estrutura e fazer um mirante no 

local. a sra Janaína afirmou que, se não foi feito subterrâneo, deve ter algum motivo 

muito bom porque a recomendação padrão do iphan é que seja subterrâneo que se 

pudesse deslocar, encostar na parede, seria ótimo a relação da praça com a 

população. a sra Karla perguntou se o deslocamento também geraria um custo alto, 

ao que o sr Márcio respondeu que sim, mais baixo que a subterrânea e mais alto 

que o cercamento. a sra Karla perguntou se o município deveria enviar solicitação ou 

projeto, ao que o sr. Marcio respondeu que pode solicitar diretamente para cemig, 

através do André, ou através de obra particular, contratando uma empresa 

credenciada pela cemig. pode entrar com projeto na cemig, que quando aprovado 

pode iniciar. sr Márcio disse que de qualquer forma não é rápida. a sra Karia sugeriu 

o paliativo inicialmente, enquanto tramita o projeto, a sra Karla então afirmou que 

elaboraria o projeto, encaminhará para o iphan. O Sr. José Moreira apresentou a 

possibilidade de construção de um cômodo ao redor, que eliminaria o problema de 

ter que mexer no equipamento, com mirante em cima, À Sra Janaína não soube 

garantir a possibilidade, e afirmou ser necessário encaminhamento ao iphan para 

análise. a sra Karla perguntou sobre a possibilidade técnica aào sr Márcio, que 

respondeu ser possível, contanto que seja possível abertura das tampas no chão. o 

vereador Marcelo Macedo sugeriu que a cemig deste o projeto de presente para 

Mariana. O Vereador Marcelo Macedo solicitou encaminhamento de ofício à Cemig, 

investigando a possibilidade deles deslocarem o equipamento. solicitou que a Sra 

Janaina solicitasse a pintura e comunicasse a câmara assim que fosse definida data 

para que a guarda municipal pudesse providenciar a instalação de câmera. O 

Vereador Marcelo Macedo solicitou que a Sra. Janaina Silva comunique à Câmara 

antes de realizar-se a pintura das paredes da praça, para que fosse providenciada a 

instalação dos equipamentos de vigilância previamente, tendo em vista que a 

pichação acontece assim que é pintada a parede. Em suma, o vereador Marcelo 

Macedo esquematiza da seguinte forma as ações: primeiro, seriam feitos pequenos 

reparos e manutenções de poda e capina. Em seguida, seria realizada a instalação 

de equipamento de vigilância e por fim a pintura da praça. a sra janaina perguntou 

se havia alguma restrição de tinta ou técnica de pintura das casas da cemig, ao que 

o sr Márcio respondeu que não, seria bem seguro pintar. em outra linha, resumiu que 
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Sra Karla elaboraria o projeto, enviaria para o iphan, uma vez aprovado enviaria pra 

cemig. a sra Janaina ressaltou que o gradil é rápido, e que se demandar 

intervenções maiores como a construção de laje e mirante podem demorar mais. o 

vereador Marcelo Macedo afirmou que o gradeamento seria o mais provável, mas 

que confiava no projeto da sra Karla para entregar uma coisa bonita e funcional, por 

um preço baixo. o sr Márcio ressaltou que o gradil deveria permitir abertura das 

tampas no chão. Encerramento: Ao término da visita, o Vereador Marcelo Macedo 

agradeceu a presença de todos e a visita técnica foi encerrada às catorze horas e 

vinte minutos. 

M?Ãelo Macedo 

Vereador 


